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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PROMOCIÓN DEL VOTO  
  
INSERCIÓN.- El IEEQ invita a la ciudadanía a participar en la jornada electoral de 1 de julio. MÁS VALE LLEGAR A 
TIEMPO. (AM 2) 
 
JORNADA ELECTORAL 
 
CERTEZA ELECTORAL  
Por Fernando Venegas Ramírez / Sergio Arturo Venegas Alarcón 
Anticipa el presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Gerardo Romero Altamirano de este 
domingo será la elección más grande y observada de la historia, pero también de gran certeza, con legalidad y paz. 
Entrevistado por PLAZA DE ARMAS, el árbitro del proceso local y municipal exalta la participación de 23,832  
funcionarios de mesas directivas de casillas para esperar la votación de 1,582,953 ciudadanos registrados en la 
lista nominal. Cerradas las campañas políticas y abierta la veda, Romero Altamirano advierte que en este periodo 
de reflexión, de tres días previos a los comicios, ya no se puede hacer proselitismo y que los medios de 
comunicación y las empresas no pueden dar a conocer sondeos de opinión ni encuestas sobre preferencias. El 
presidente del Consejo General del IEEQ espera que los primeros resultados de la votación para presidentes 
municipales y diputados locales se tendrá al filo de la mediano, si bien el programa de resultados conocido como 
PREP –y que considera blindado contra posibles ataques- abrirá a las ocho de la noche con datos que podrán ser 
consultados en cualquier parte del mundo. Al preguntársele si traerá tarjetas rojas y amarillas, Romero Altamirano 
–jefe del cuerpo arbitral de las elecciones- lanzó una carcajada  y respondió que “en su momento tendremos que 
tomar las medidas necesarias para asegurar que la jornada tenga el desenlace que todos estamos esperando”. Esta 
es la entrevista exclusiva con PDA. SILENCIO DE CANDIDATOS. PLAZA DE ARMAS: Ya inició la vigilia electoral. 
ROMERO: Se llama periodo de reflexión. Muchos lo conocen como veda y justamente de lo que se trata es de darle 
conclusión al periodo de 45 días campaña que ya ocurrió conforme al calendario electoral. No se puede hacer 
proselitismo a favor o en contra de ninguna candidatura ni se puede llamar al voto. Por otra parte los medios de 
comunicación y las empresas encuestadoras ya no pueden dar a conocer sondeos de opinión, encuestas sobre 
cómo van las preferencias. La autoridad electoral sí puede seguir comunicando sobre lo que está ocurriendo en el 
proceso electoral. ¿Promoción en redes sociales? ROMERO: Si alguien conoce de esos elementos lo puede venir a 
denunciar. Una cosa son la prohibiciones de la veda electoral y otros los mecanismos o canales de comunicación 
con los cuales se puede realizar. Está prohibido el llamado al voto a favor o en contra de una u otra candidatura. Si 
alguien quiere denunciar una conducta que crea esta infringiendo la veda, lo puede denunciar ante el Instituto. 
PDA: ¿Hay denuncias pendientes? ROMERO: Sí hay 30 denuncias en trámite. Hemos ido resolviendo las que han 
ido concluyendo y hemos dado cuenta de ello en las diferentes sesiones. PDA: ¿No se anulado ninguna 
candidatura? ROMERO: Desde que estoy en el Instituto, ya casi cuatro años, no se ha llegado a impedir o retirar el 
registro de alguien. Se han impuesto sanciones económicas, amonestaciones y otras de carácter resarcitorio. SON 
1,582,953 VOTANTES. PDA: ¿Número final de ciudadanos con derecho al voto? ROMERO: Un millón 582,953 las 
personas que integran la lista nominal. PDA: La participación. ROMERO: Yo solamente doy indicadores de lo que ha 
ocurrido en procesos electorales anteriores y el número de ciudadanos inscritos en el padrón. No significa que sea 
un pronóstico. Son números con los que cada quien puede sacar sus conclusiones. En la elección anterior de 
presidente de la República fue el 65 por ciento, aproximadamente la participación en nuestra entidad. PDA: ¿Ya 
está todo listo para la elección? ROMERO: El calendario electoral va indicando diferentes fases. Las boletas 
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integran  el paquete electoral de la elección local y hay un paquete similar de la elección local que se les da a los 
funcionarios que nosotros conocemos como CAEs, Capacitadores Asistentes Electorales. Y esta semana está 
marcada en el calendario desde el lunes pasado hasta el día de mañana (hoy) como el periodo en el cual estamos 
entregando  los paquetes a través de nuestros CAEs a los funcionarios de mesas directivas de casilla,  a quienes 
fungirán como presidentes de esas 2,648 casillas. Ese procedimiento está llevándose a cabo, como lo marca el 
calendario, y esos paquetes son los que esos funcionarios de mesa de casilla llevarán el día de la jornada, muy 
temprano por la mañana, para junto con el resto de los integrantes de casilla armar la mesa y comenzar a recibir la 
votación a las ocho de la mañana. PDA: ¿A qué hora es el cierre de las casillas? ROMERO: A las seis de la tarde,  
como lo marca la ley, pero como usted sabe los que están en la fila tienen derecho a votar. Después de ello 
empiezan los funcionarios a hacer el conteo de los votos y el llenado de las actas, que posteriormente se integran 
en los paquetes electorales y se trasladan a nuestros consejos distritales y municipales. En esos consejos, a los 
cuales el Instituto tiene 27 distribuidos en toda la geografía se entrega el paquete al presidente del Consejo y el 
acta PREP se lleva a un centro especial dentro del Consejo para digitalizarla y que se envíe a nuestro Centro Estatal 
de Cómputo. Ahí se lleva un proceso complejo de captura por un funcionario, verificación aleatoria por otros dos y 
es entonces, cuando coinciden estos tres mecanismos, cuando se sube el acta al PREP y se empieza a contabilizar  y 
podemos ver todos los ciudadanos y ciudadanas alrededor del mundo cómo van avanzando en conjunto con las 
demás actas de cada elección. SISTEMA BLINDADO. PDA: ¿Diría usted que el sistema de cómputo del IEEQ esta 
blindado? ROMERO: Lo que hemos venido comentando es que esta construcción del PREP ha sido en colaboración 
con un Comité Técnico Asesor que está integrado por el Tec de Monterrey Campus Querétaro, la UNAM y la 
Universidad Politénica; y que en temas técnicos nos estamos apoyando con la empresa Microsoft, con el propósito 
de blindar el sistema informático y por supuesto defendernos de los posibles ataques que pudieran darse el día de 
la jornada electoral. PDA: ¿No hay riesgo de que se caiga el sistema? ROMERO: Bueno, hay diferentes formas de 
visualizar cómo se está llevando a cabo el PREP. Nosotros damos una señal a toda la gente para que lo pueda ver 
desde cualquier parte del mundo, pero por otras vías aquí en el Consejo General estamos visualizando cómo va 
transcurriendo el PREP. En el Centro Estatal de Cómputo hay otra vía desde la que se puede visualizar. De tal 
suerte que tendremos diferentes formas de transmitir la información  con el propósito de que no se interrumpa  el 
flujo de la información a cualquier ciudadano. PDA: ¿Estarán reunidos todos los consejeros y representantes de los 
partidos, digamos el cuerpo arbitral, el domingo? ROMERO: El día domingo comenzaremos muy temprano con un 
acto protocolario para iniciar la sesión del Consejo alrededor de las 7.30 de la mañana. El Consejo está integrado, 
efectivamente, por consejeras y consejeros, el secretario ejecutivo y un representante de cada uno de los partidos 
políticos nacionales y locales. PDA: ¿Cuántos partidos? ROMERO: Nueve partidos nacionales, dos partidos locales, 
siete consejerías, incluyendo su servidor y el secretario ejecutivo. Y además, en el PREP los partidos políticos 
tuvieron el derecho de nombrar también un representante técnico, es decir una persona que conozca de sistemas 
de informática para que pudiera ir observando y opinando sobre toda la construcción. LA ELECCIÓN MÁS 
GRANDE. PDA: ¿Cómo definiría usted la elección del próximo domingo? ROMERO: Hay diferentes enfoques y por 
eso tendría yo diferentes calificativos. Es la elección más grande que hemos tenido en el país, sin duda. Va a ser una 
de las elecciones más observadas. La hemos venido construyendo con mucha certeza y este no es solamente un 
dicho del presidente del Consejo. Yo constantemente he estado repitiendo un dato y es que en todas las decisiones 
que hemos venido tomando en los últimos diez meses y que tienen incidencia en el día de la jornada electoral, de 
todas esas decisiones, en  más del 92 por ciento de los temas, de los casos, se ha mantenido el criterio que ha 
definido por el Instituto Electoral local. Esto aún y cuando en materia electoral  todo el tiempo están saliendo 
criterios en diferentes partes del país que necesitamos adoptar a nuestra elección, Es decir  hemos tenido la 
previsión de ir dando pasos muy firmes y aquellos temas sensibles, como la paridad de género, las candidaturas 
independientes, las adelantamos mucho en el calendario electoral para que todos los actores políticos tuvieran el 
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tiempo de estudiar los temas y poder dar cumplimiento a la normatividad que se estableció. Todos estos pasos han 
sido sumamente difundidos y en todos ellos han sido involucrados los partidos políticos  e incluso los candidatos y 
candidatas independientes una vez que los tuvimos. PDA: Exaltaba usted el tema de la equidad, advirtiendo que el 
60 por ciento de las candidaturas son para mujeres. ¿Eso es equitativo? ROMERO: Lo que pasa es que hoy se están 
tomando medidas afirmativas en todo el país con el objetivo de garantizar la participación efectiva de la mujer en 
los cargos de elección popular. Esta fue una de las medidas que tomamos muy al principio del calendario electoral. 
PDA: ¿Ahora no hubo necesidad de modificar candidaturas para incluir mujeres, como hace tres años? ROMERO: 
No. Hicimos una que otra prevención muy sencilla pero todos los partidos dieron cumplimiento y esto tuvo que ver 
con la oportunidad con que sacamos  nuestros lineamientos. Querétaro fue sino el primer estado en sacar sus 
lineamientos, uno de los primeros en hacerlo y todas las medidas que pusimos han sido tomadas en diferentes 
partes del país, de tal suerte que lo que quisimos hacer es poner criterios que nos permitieran estar en terreno 
firme y que no llegáramos a hacer sustituciones porque algo nos indicara tomar otro criterio más amplio. Nosotros 
hicimos un lineamiento muy concreto. Se presentó a los partidos desde mediados del año pasado y entonces se fue 
difundiendo y de esa manera se logró que todo mundo diera cumplimiento a la paridad. HABRÁ CERTEZA Y 
LEGALIDAD. PDA: ¿El tema de los plurinominales podría variar en función del género? ROMERO: Sí. Nosotros lo 
que tenemos que garantizar es que el órgano, es decir la Legislatura, esté paritariamente integrado. Entonces, en la 
asignación de plurinominales primero tenemos que asignar cada una de las curules a la fuerza política que le 
corresponda checando su sub y sobre representación, desde luego, y después asignando el género a cada una de 
esas curules, de tal suerte que tenemos que lograr que exista un congreso paritario. PDA: ¿Eso ocurriría una 
semana y media después de validarse todos los resultados de la elección? ROMERO: En el proceso electoral 
ordinario inmediato anterior, es decir del 2015, la  ley indicaba que la asignación de curules de representación 
proporcional se tenía que hacer al domingo siguiente de la elección, pero eso nos tenía muy presionados con los 
resultados de todos los consejos distritales y municipales. De tal forma que ese plazo fatal se quitó de la ley y hoy 
estamos construyendo un camino de mayor certeza. Cuando se tengan todos los resultados, de todos los distritos, 
entonces haremos la asignación. No esperamos tardarnos. Si bien nuestro propósito es la certeza y la legalidad, 
tampoco queremos demorar esa situación, pero ya no tenemos un plazo fatal. RESULTADOS A MEDIA NOCHE. 
PDA: ¿Habrá los primeros resultados al filo de la medianoche del domingo? ROMERO: Correcto. Hacía referencia a 
otra herramienta que es el PREP, que es la que vamos a utilizar en las elecciones locales. Se va a abrir a partir de 
las ocho de la noche, pero nosotros estimamos que será hasta la medianoche cuando empezará un flujo consistente 
e importante de actas  para empezar a ver en el mismo programa. Esto  tiene que ver con todo el procedimiento 
que se debe llevar a cabo en la casilla y que está a cargo sobre todo de ciudadanos. PDA: ¿Cuántos ciudadanos van a 
participar en las mesas? ROMERO: Son 23,832 y esa es una de las fortalezas más importantes de nuestro sistema 
electoral, que la mayor cantidad de personas que van a llevar a cabo el proceso electoral son ciudadanas y 
ciudadanos ya sea en las mesas directivas de casilla, en los propios consejos distritales y municipales del Instituto. 
En la parte de observación electoral, la gran mayoría son ciudadanos.  Y además en las casillas no es cualquier 
ciudadano o ciudadana. Cuando una persona vaya a la casilla que le corresponde, muy posiblemente va a 
identificar a algunos de sus vecinos, de tal suerte que eso le da también mucha certeza. Y el acta que van a ver en el 
PREP estará llenada de puño y letra y firmada por esos vecinos y los representantes de los partidos. Van a ver un 
acta escaneada y esa acta coincide con los resultados que están pegados  en el cartel afuera de la casilla. PDA: ¿Cuál 
es el número de candidatos registrados? ROMERO: 3,254. PDA: ¿Entonces, a una horas del proceso, estando todo 
listo, sólo quedaría invitar a que la gente vote? ROMERO: Querétaro siempre ha sido uno de los estados que se 
caracteriza por un buen nivel de votación. Yo estoy seguro de que esta vez no va a ser la excepción. Estoy 
convencido también de que la gente en Querétaro entiende la importancia de las elecciones, la importancia de ir a 
hacer valer su voto y la importancia de elegir a quienes nos representarán ya no solo tres años sino posiblemente 
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periodos más largos ahora por la elección consecutiva que está vigente en nuestra Constitución. La reelección. 
Ahora podemos elegir diputados que pueden permanecer por tres periodos y alcaldes que pueden durar seis años. 
Esto no aplica para gobernador ni Presidente de la República. ELECCIÓN ORDENADA Y EN PAZ. PDA: ¿Cómo 
espera esta elección? ROMERO: Ordenada, en paz, difundida. Sabemos que la ciudadanía queretana tiene mucho 
que ver  en que sea de esta manera. PDA: ¿Los temas de compra de votos y coacción son ajenos al Instituto? 
ROMERO: Esos son delitos electorales. La compra y coacción al voto competen a las fiscalías, a la Fepade 
particularmente. Nosotros el día de la jornada electoral sí recibiremos todas las inquietudes de los partidos 
políticos y las canalizaremos a personal de esas fiscalías que estarán en el Instituto. Nos van a estar acompañando 
aquí. PDA: ¿Algo que desee agregar? ROMERO: Algo muy importante es hacer un reconocimiento a esos 
ciudadanos que van a invertir su jornada recibiendo la votación de los vecinos y contando los votos. Esa es la 
fuerza de sistema electoral. PDA: ¿El árbitro traerá tarjetas rojas y amarillas? ROMERO: Ja,ja,ja. En su momento 
tendremos que tomar las medidas necesarias para asegurar que la jornada tenga el desenlace que todos estamos 
esperando. (PA principal, 4 y 5) 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez  
PREVÉN ALTA PARTICIPACIÓN ELECTORAL. ¡Faltan dos días!: Sabino. Todo listo para los comicios del domingo. 
Se disputan 3,254 candidaturas locales. Otra reunión preparativa en el Palacio. Hace ya 9 años se fue Ezequiel 
Martínez. Todo listo. A dos días de los comicios, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, está preparado y en 
guardia permanente para instalar las 2,648 casillas (44 especiales) que recogerán los votos de los ciudadanos en 
toda la entidad. Son 436 los cargos en disputa en 18 presidencias municipales y 25 diputaciones locales, aparte de 
los de Presidente de la República, senadores y diputados federales. De acuerdo con la información del IEEQ, 
presidido por el arquitecto Gerardo Romero Altamirano, la lista nominal definitiva de votantes es de un millón 582 
mil 953 electores. Este viernes terminará de entregarse el material impreso a los directivos de las mesas, un total 
de tres millones 352 mil 816 boletas para los procesos locales, dicho de otro modo, un millón 676 mil 408 para 
elegir diputados y el mismo número para los ayuntamientos. Se espera una votación alta de los queretanos, 
siempre interesados en cumplir cívicamente, como puede advertirse en los comicios anteriores: 62.7 en promedio 
de 1997 a 2015 y en elecciones concurrentes con la presidencial –como la de pasado mañana- hasta el 65.8 por 
ciento. Casi 24 mil queretanos recogerán los sufragios de sus vecinos en una gran jornada electoral en la que 
compiten nueve partidos nacionales y dos con registro local. Es tan amplia la participación que se inscribieron 
3,254 candidatos, de los cuales el 60 por ciento son mujeres. Hay 17 candidaturas comunes para ayuntamientos y 
nueve para diputaciones. Hay 30 candidaturas independientes en siete distritos y 14 municipios. Por cierto, si 
usted aún no sabe la ubicación de su casilla, puede consultarlo en la página www.ieeq.mx en la aplicación 
Candidaturas 2018. Requiere tener el número de sección que aparece en su credencial. El IEEQ ha advertido que 
para que los votos sean válidos hay que marcar un solo cuadro o más de uno tratándose del mismo candidato o 
candidata. Si se marcan dos o más candidatos el voto se anula. Otro dato interesante es que habrá unos 470 
observadores con un promedio de edad de 31 años. Será, dijo el árbitro electoral ayer a PLAZA DE ARMAS una 
elección en paz, legal y con certeza. Así sea. -¡AAAPUNTEN!- Internet. En la laxitud de las redes sociales, seguimos 
viendo promoción de candidatos y ataques a otros, como si no hubiera veda. Que en todo caso debe haber 
denuncias, señaló este jueves el presidente electoral. Así de fácil. Así de difícil. (PA 2) 
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SEGURIDAD 
 
AM: 1,400 POLICÍAS EL DOMINGO 
Por Marco Estrada 
Más de mil 400 policías estatales cubrirán este fin de semana la jornada electoral, que iniciará la tarde de este 
sábado y concluirá hasta que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) dé por concluido el proceso. De 
acuerdo con el titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Juan Marcos Granados Torres, desde el inicio del 
proceso electoral 2017-2018 se ha mantenido una comunicación permanente con las autoridades electorales –INE 
e IEEQ– para garantizar que se desarrolle de manera segura la elección de los queretanos. En los últimos días, el 
trabajo que se ha realizado es para cubrir los recorridos de los materiales electorales, que son dirigidos a cada uno 
de los distritos y municipios locales. Dicho trabajo se ha realizado de manera coordinada con los diferentes niveles 
de Gobierno y el Ejército. Para el domingo trabajaremos la totalidad de los elementos, estamos hablando de mil 
400 elementos que, de manera permanente, estarán desde el sábado y hasta que termine todo lo que es el proceso 
electoral. En su caso, si existiera una contingencia hasta que se termine la situación y que el IEEQ nos diga que ha 
terminado la función”. Granados Torres destacó que tuvieron reuniones con los cuerpos policiacos de los 18 
municipios para acordar las estrategias que se implementarán, de manera conjunta, durante el primero de julio. En 
días pasados, el titular de la Secretaría de Gobierno, Juan Martín Granados Torres, destacó que este fin de semana 
no habrá ley seca, pues se considera que en el estado existe un buen comportamiento de los votantes. (AM 
principal) 
 
SE REÚNE GOBERNADOR, GABINETE DE SEGURIDAD E IEEQ PARA 1 DE JULIO 
Por Andy Martínez 
En Palacio de Gobierno, el mandatario estatal, el gabinete de seguridad y autoridades del Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro (IEEQ) mantuvieron una reunión para el primero de julio. El objetivo de este encuentro fue 
para continuar con la coordinación en materia de seguridad con los tres órdenes de gobierno, para garantizar que 
la jornada electoral de Querétaro sea exitosa. El presidente del Consejo General del IEEQ, Gerardo Romero 
Altamirano, informó que todo transita adecuadamente conforme al calendario electoral. Asimismo, agregó que este 
viernes concluirá la entrega de los paquetes electorales a los presidentes de las mesas directivas de casilla. 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/se-reune-gobernador-gabinete-de-seguridad-e-ieeq-para-1-de-julio/ 
 
GARANTIZA EL IEEQ TRANQUILIDAD PARA LA ELECCIÓN DEL DOMINGO 
Existe un clima de tranquilidad y no hay zonas de riesgo para la jornada electoral del  próximo domingo, afirma 
Gerardo Romero Altamirano consejero presidente del IEEQ.  
 
http://www.rtq.com.mx/single-post/2018/06/28/Garantiza-el-IEEQ-tranquilidad-para-la-elecci%C3%B3n-del-
domingo 
 
PREP 
 
PREP ESTÁ BLINDADO PARA EVITAR HACKEO 
Por Luis Arturo Pérez 
El Consejero Presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Gerardo Romero Altamirano, aseguró que 
hay certeza de que no será hackeado el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP). Refirió que ese 

https://queretaro.quadratin.com.mx/se-reune-gobernador-gabinete-de-seguridad-e-ieeq-para-1-de-julio/
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sistema está construido con el acompañamiento de un comité técnico asesor, donde están incorporados la 
Universidad Nacional Autónoma de México, la Universidad Politécnica de Querétaro y el Tec de Monterrey Campus 
Querétaro. Además, resaltó que se cuenta con la asesoría técnica de la empresa global Microsoft. “Todos estos 
actos para construir el PREP han sido vigilados por este consejo técnico asesor y hemos tenido hasta ahora 3 
simulacros que nos permiten decir que el PREP está listo para funcionar”, destacó. Indicó que cualquier ciudadano 
puede ver este sistema informático el próximo domingo a través de las plataformas electorales. Este sistema, 
señaló que se abrirá a partir de las 8 de la noche y que a la media noche comiencen a llegar la mayoría de las actas 
y comiencen a surgir los resultados. Gerardo Romero Altamirano, señaló que este proceso electoral tiene que estar 
dotado de certeza, es decir, dar el tiempo necesario para que se llenen las actas de cada casilla con precisión y 
puedan ser subidas al PREP. 
 
https://rrnoticias.mx/2018/06/28/prep-esta-blindado-para-evitar-hackeo/  
 
BLINDADO EL PREP PARA EVITAR HACKEO: IEEQ 
Por Andy Martínez 
El presidente del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero 
Altamirano, garantizó que el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) para la elección del primero 
de julio no corre riesgo de ser hackeado. Afirmó que el PREP está blindado y cuenta con las medidas de seguridad 
correspondientes. Recordó que el programa está construido con el acompañamiento de un comité técnico asesor 
en el que están incorporadas la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), la Universidad Politécnica de 
Querétaro (UPQ) y el Tec de Monterrey, Campus Querétaro. Además, precisó que contaron con la asesoría técnica 
de Microsoft y de una agencia privada en seguridad cibernética. Romero Altamirano, agregó que a partir de las 
ocho de la noche del domingo se abrirá el sistema y estimó que alrededor de la media noche empezarán a llegar la 
mayor cantidad de actas de la elección local. 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/blindado-el-prep-para-evitar-hackeo-ieeq/ 
 
DENUNCIAS 
 
CONFIRMA TEEQ MEDIDAS CAUTELARES DECRETADAS POR EL DIRECTOR EJECUTIVO DEL IEEQ 
El Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) resolvió confirmar las medidas cautelares decretadas por el 
director ejecutivo de Asuntos Jurídicos del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), respecto a 
colocación de propaganda en el municipio de Corregidora. En el recurso de apelación identificado con la clave 
TEEQ-RAP-42/2018, el Partido Acción Nacional (PAN) pidió que se revocaran las medidas cautelares decretadas 
por el director ejecutivo de Asuntos Jurídicos del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), dentro del 
expediente relativo al procedimiento especial sancionador IEEQ/PES/031/2018-P, en relación al hecho que se cita. 
El PAN argumentó que la adopción de las medidas cautelares no satisfizo la finalidad de preservar el orden jurídico 
aplicable, ya que la propaganda objeto de controversia había sido retirada del lugar señalado en la denuncia, por lo 
que no debió decretar su procedencia. Igualmente, sostuvo que la autoridad responsable no interpretó 
debidamente el artículo 103 de la Ley Electoral sobra la colocación de propaganda electoral en la entidad. El 
Tribunal Electoral calificó los motivos de disenso como infundados, ya que se hizo constar que la propaganda 
materia de impugnación en efecto sí fue colocada en los lugares señalados en el escrito de denuncia; si bien es 
cierto que esta fue retirada del lugar señalado, no resultaba un impedimento para que la autoridad responsable se 
pronunciara sobre la adopción de medidas cautelares. Por lo tanto, se concluyó el dictado de las medidas 

https://queretaro.quadratin.com.mx/blindado-el-prep-para-evitar-hackeo-ieeq/


 
VIERNES 29 DE JUNIO DE 2018 

 

 Coordinación de Comunicación Social 7 
 

cautelares se justificaba con el hecho de que la mencionada propaganda pudiera ser colocada de nueva cuenta en 
el equipamiento urbano, vulnerando con ello los principios de legalidad y equidad que rigen la materia electoral. 
 
https://codiceinformativo.com/2018/06/confirma-teeq-medidas-cautelares-decretadas-por-el-director-
ejecutivo-del-ieeq/ 
 
OBSERVACIÓN ELECTORAL  
 
SERÁN 780 OBSERVADORES ELECTORALES EN QUERÉTARO 
Ante el IEEQ 470 personas solicitaron su acreditación para fungir como observadores electorales el 1 de julio, más 
330 que lo hicieron directamente en el INE, serán 780 observadores, dio a conocer Luis Octavio Vado, consejero 
del organismo. (N 1 y ¿QUIÉN SIGUE? 2, DQ 4) 
 
CASILLAS ELECTORALES 
 
DESBORDE DE RÍO EN QUERÉTARO DEJA DAÑOS EN 200 CASAS 
La Secretaría de Desarrollo Social del Estado de Querétaro y Coordinación Estatal de Protección Civil realizan un 
levantamiento para apoyar a los afectados. Alrededor de 200 casas se vieron afectadas en el municipio de El 
Marqués, en Querétaro, luego de que se desbordó el río de Querétaro este jueves, derivado de las lluvias que se 
registraron en la demarcación. Las autoridades informaron que las zonas más afectadas fueron las comunidades de 
Amazcala, San Rafael y San Gabriel, donde el nivel del agua alcanzó hasta un metro de altura, por lo que se habilitó 
un albergue en la escuela telesecundaria de la comunidad de Amazcala. En conjunto con personal militar, 
protección civil, bomberos y policías locales activaron el PLAN DN-III-E para evacuar a las familias afectadas del 
lugar y proporcionar atención médica para prevenir cualquier brote epidemiológico. Al momento no se ha 
registrado pérdidas humanas, sólo daños materiales. Las autoridades se mantienen alerta para cualquier 
eventualidad en la entidad por la fuerte temporada de lluvias. Autoridades del Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ) dijeron que probablemente algunas casillas tengan que ser reubicadas, a efecto de que los 
ciudadanos puedan emitir su voto el próximo primero de julio.  
 
https://lasillarota.com/queretaro-lluvias-inundaciones-afectados/231630 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
INE EXPLICA CÓMO VOTAR 
Por Rosalía Nieves 
Con la finalidad de despejar todas aquellas dudas a la manera de votar el 1 de julio, la vocal del Registro Federal de 
Electores del INE, Miriam Rojas Ranica, pormenorizó la clasificación de los que serán considerados como votos 
válidos y no válidos. /ESSJR 2) 
 
LISTO EL EJÉRCITO PARA RESGUARDAR ELECCIONES DE QUERÉTARO 
El comandante de la 17 Zona Militar, Carlos Cesar Gómez López, aseguró que todo el personal está preparado para 
resguardar la seguridad de las elecciones del próximo domingo. Dijo que está el Ejército Mexicano para inhibir 
posibles actos de violencia durante la contienda en los 18 municipios. Reveló que se tiene un dispositivo, el cual 

https://goo.gl/YAn4ro
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está conformado por 2 mil hombres y mujeres, que en caso de ser necesario, pedirán la autorización de la SEDENA 
para intervenir. (RR web) 
 
APOYARÁ EJÉRCITO LOS LÍMITES CON AMEALCO EL DÍA 1 
Por Laura Valdelamar 
El director de Seguridad Pública del municipio de Amealco, Jorge Rincon Tinajero, dio a conocer que se esperan 
unas elecciones en paz este primero de julio en toda la demarcación. (N 7) 
  
40 FORMAS DE VOTAR Y ES VÁLIDO 
 (...) Aunque el INE recomienda marcar simplemente un recuadro con el candidato de la preferencia del ciudadano 
siendo además la forma más sencilla de ejercer el voto. (N ¿QUIÉN SIGUE? 4) 
  
BLINDAN LA ELECCIÓN EN QUERÉTARO 
Por Irán Hernández 
María del Refugio García, vocal ejecutiva del INE estatal, informó que, junto con autoridades de los 18 municipios, 
afinaron últimos detalles de seguridad en elecciones. Agregó que también se reunieron con autoridades federales y 
el Ejército para cuidar la documentación electoral. (CQ 10) 
 
YA ENVIARON SU VOTO 1,197 QUERETANOS  
Los queretanos que se inscribieron en la lista nominal para ejercer su derecho al voto desde el extranjero son mil 
960, de los cuales mil 197 ya han regresado el sobre postal con la boleta tachada, indicó Domingo Bautista, vocal 
del Registro Federal de Electores del INE. (EUQ 1 Y 11) 
  
 NO HABRÁ ‘LEY SECA’ EN SAN JUAN DEL RÍO ESTE 1 DE JULIO 
La Presidencia Municipal informa que este próximo domingo 1 de julio, día de la jornada electoral, no se 
suspenderá la compra-venta de bebidas alcohólicas, de acuerdo con determinaciones tomadas en coordinación con 
el Poder Ejecutivo del estado. (ADN, CI, PA 1) 
  
APLICARÁN LEY SECA PARCIAL EN SAN JUAN 
Durante la jornada electoral del 2 de julio en SJR se prohibirá la venta de bebidas embriagantes en envase cerrado, 
sólo se permitirá la comercialización de alcohol en restaurantes, informó el alcalde Pacheli Dmeneghi Rivero. 
(ESSJR 1, EUQ 10) 
 
IP CONFÍA EN UNAS ELECCIONES TRANQUILAS 
Por Jorge Cano 
Se tiene toda la confianza y certeza de que el proceso electoral del 1 de julio se realizará de forma tranquila y 
donde la mayor parte de los queretanos salga a cumplir con su obligación del voto, aseguró la CANACO y la 
Coparmex de Querétaro. Carlos Habacuc Ruiz Uvalle, presidente de la CANACO en Querétaro, destacó que el estado 
es de los que mayor participación ciudadana presentan a nivel nacional. (EUQ 12) 
 
38 CANDIDATOS, COMPROMETIDOS EN EL MEDIO AMBIENTE 
Las organizaciones de ambientalistas en Querétaro lamentaron que de los más de 3 mil candidatos que hubo en la 
entidad, fueran 38 los que se comprometieron a implementar programas del cuidado medioambiental. Durante las 
campañas, los ambientalistas realizaron diversos foros, a los cuales invitaron a los integrantes de todos los 
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partidos políticos y los aspirantes independientes; sin embargo, no todos los invitados accedieron. Quienes 
accedieron a sumarse a la iniciativa fueron siete candidatos al Senado, nueve a diputados federales, 19 para 
diputados locales y 12 a alcaldías. (AM 2, N ¿QUIÉN SIGUE 3) 
  
CORREGIDORA SE ALISTA PARA UNA JORNADA COMICIAL EN PAZ 
Por Laura Valdelamar 
Este próximo domingo el municipio de Corregidora, coordinará esfuerzos con la SSC y la SEGOB, junto con otras 
áreas involucradas y estar listos para cualquier eventualidad, dijo el presidente municipal de Corregidora, Josué 
Guerrero, quien añadió que se busca que los habitantes salgan emitir su voto con tranquilidad y en un ambiente 
festivo. (N 6) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
 
PAN 
 
ALISTA ANAYA VOTO EN QUERÉTARO EL 1 DE JULIO 
El candidato presidencial de la coalición Por México Al Frente, Ricardo Anaya Cortés, acudirá este domingo 1 de 
julio a la entidad queretana para emitir su voto. Esta tarde, el equipo de comunicación del aspirante invitó a los 
medios nacionales y locales a dar cobertura del sufragio de Anaya Cortés, mismo que se realizará a las 9:30 de la 
mañana en la casilla número 485 de Querétaro, Querétaro, ubicada en Paseo Constituyentes No. 809, colonia Del 
Valle. (Q) 
  
PRI 
 
PIDEN MILITANTES DEL PRI EXPULSIÓN DE JUAN JOSÉ RUIZ 
A pocos días del primero de julio, un grupo de priistas, que dijeron representar a 7 mil militantes, manifestaron su 
inconformidad con la dirigencia de Juan José Ruiz, por lo que solicitan su expulsión del partido. A dos días del 
primero de julio, alrededor de 50 militantes del PRI, que dijeron representar a 7 mil copartidarios en el municipio, 
manifestaron su inconformidad con la dirigencia estatal de este ente político, a cargo de Juan José Ruiz Rodríguez, 
toda vez que no han sido tomados en cuenta en las decisiones que ha tomado el tricolor, particularmente durante 
el proceso electoral 2017/2018. (RR web) 
  
PIDEN MILITANTES RENUNCIA DE JUAN JOSÉ; APOYARÁN A NAVA 
Por Patricia Spíndola 
Un grupo de militantes del PRI pidieron la renuncia del presidente del CDE, Juan José Ruiz, y manifestaron su 
apoyo al candidato Luis Nava. (N ¿QUIÉN SIGUE? 2) 
 
 
 
 
 
 
 

https://maps.google.com/?q=Paseo+Constituyentes+No.+809&entry=gmail&source=g
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MORENA 
 
CREA MORENA PÁGINA PARA DENUNCIAR DELITOS ELECTORALES 
Por Rubén Pacheco 
El partido MORENA dio a conocer que la página oficial donde los ciudadanos pueden realizar cualquier denuncia 
electoral es http://www.juegalimpio.mx/ aunque por la veda electoral se encuentra inhabilitada. (N ¿QUIÉN 
SIGUE? 2)  
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: ATENCIÓN INMEDIATA 
Pancho Domínguez anuncia aplicación de fondo de 100 mdp; visita zona afectada. (DQ principal) 
 
N: LA TRINIDAD EVACUADA 
Ante el inminente desbordamiento del río Querétaro, la comunidad de La Trinidad el Marqués, fue evacuada 
anoche, por Protección Civil, Policías Municipal y elementos de la 17/a Zona militar y mediante el Plan DNIII E, 
quienes auxiliaron a la población, que se rehusó a acudir al albergue habilitado en Amazcala. (N principal) 
 
CQ: DAÑOS POR LLUVIAS ALCANZAN A UAQ 
Rectora de la máxima casa de estudios, Teresa García Gasca, reconoce afectaciones en campus Amazcala por 
inundaciones; hay ganado en riesgo. (CQ principal) 
 
EUQ: ÓRGANO MUNDIAL RESALTA EFICIENCIA DE RED QROBÚS 
El Instituto de Políticas para el Transporte y el Desarrollo (ITDP por sus siglas en inglés) reconoció la 
implementación del Sistema de Transporte Qrobús, al cual definió como un proyecto eficiente, con visión y de clase 
mundial. (EUQ principal) 
 
CQRO: EJÉRCITO EVACÚA COMUNIDADES DE EL MARQUÉS POR INUNDACIONES 
Elementos del Ejército Mexicano de la 17/a. Zona Militar, aplicaron este jueves el Plan DN-III-E en los poblados de 
Amazcala, La Tehua y El Bosque, en el municipio de El Marqués, debido a que -derivado de las lluvias de la tarde-
noche del miércoles y madrugada del jueves- el río Querétaro se desbordó y provocó inundaciones en la zona; por 
lo que fue necesario evacuar a la población. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
COMISIÓN LEGISLATIVA REVISA REFORMAS A LA CONSTITUCIÓN LOCAL 
Por Alina Garduño 
La Comisión Puntos Constitucionales de la LVIII Legislatura local dio seguimiento a las consideraciones de los 
ayuntamientos en relación con el Dictamen de la Iniciativa de Ley que reforma diversas disposiciones de la 
Constitución Política del Estado y de la Ley Orgánica del Poder Judicial del Estado. (CI) 
 
 
 
 

http://www.juegalimpio.mx/
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PODER EJECUTIVO 
 

RECORRE GOBERNADOR ZONA AFECTADA EN AMAZCALA, EL MARQUÉS 
El gobernador FDS llevó a cabo un recorrido de supervisión en la zona afectada en la comunidad de Amazcala, en 
El Marqués, a causa del desbordamiento del Río Querétaro. En este marco, informó que la Sedesoq y Coordinación 
Estatal de Protección Civil, realizan un levantamiento a las 200 viviendas para apoyar a las familias afectadas con 
la reposición de sus enseres domésticos. (Q, RR, ADN, AM 5, N 1 y 5, CQRO 5, DQ 1 y 3, EUQ 8) 
  
VISITARÁ PANCHO DOMÍNGUEZ LA UAQ DESPUÉS DEL 2 DE JULIO / ADN- Hilda Navarro / Códice Informativo- 
En Consejo Universitario de la UAQ recordaron el encuentro pospuesto por el gobernador FDS para que rinda 
cuentas ante la comunidad universitaria. Al respecto, el encargado de despacho de la Secretaría de Educación 
estatal, Carlos Arredondo Velázquez, indicó que después del 2 de julio se concretará el encuentro. (CQ 10, CI, EUQ 
9, DQ 15)  
  
FUEGO AMIGO / PROTESTANTE AZUL 
Manifestación. Familias del ejido La Plazuela, de Peñamiller, exigieron este jueves la intervención del gobernador 
Francisco Domínguez para resolver los conflictos derivados de la concesión de la mina de mercurio “Cristo Vive”, 
que data de 2006 y en donde ha habido atropellos y robos. “Guárdate la sombrillita” le dijeron a la compañera 
manifestante. (PA 1) 
 
RECONOCEN A QROBÚS POR SU EFICIENCIA 
Por Víctor Polenciano 
El Instituto de Políticas para el Transporte y Desarrollo (ITDP por sus siglas en inglés), reconoció la 
implementación del Sistema de Transporte Qrobús, al cual definió como un proyecto eficiente, con visión y de clase 
mundial. (EUQ 1 y 4) 
 

PODER JUDICIAL 
 

RESPONDEN 3 MUNICIPIOS A CAMBIO DE INFORME DEL PODER JUDICIAL 
Por Patricia López 
Sólo tres de los 18 municipios del estado respondieron a la reforma constitucional que cambiaría la fecha de 
informe del Poder Judicial de julio a septiembre con lo que avanza la modificación que solicitó el TSJ, se informó en 
la Comisión de Puntos Constitucionales de la legislatura local. (DQ 13) 
 
CONVIVEN JUECES Y MAGISTRADOS CON LAS NIÑAS Y NIÑOS DEL CAS 
KCD, SEDIF, recibió a los jueces y magistrados del TSJ, quienes hicieron una visita al CAS Carmelita Ballesteros, a 
fin de palpar de cerca el trabajo que se realiza e intercambiar experiencias con los integrantes de la Procuraduría 
de Niñas, Niños y Adolescentes. (N 1 y 6) 
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MUNICIPIOS 
 
AGRADECE PACHELI DEMENEGHI RESPALDO DE REGIDORES DURANTE LABOR COMO ALCALDE 
En su última sesión ordinaria de Cabildo, el presidente municipal interino, Pacheli Isidro Demeneghi Rivero, 
agradeció el respaldo y compromiso de los regidores por apoyarlo en esta encomienda que le fue otorgada, ya que 
el próximo lunes 2 de julio regresa a sus actividades. (ADN, PA) 
  
ALCALDE DE QUERÉTARO CELEBRA A LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN CON PERIODISTAS 
Agradable convivencia disfrutó los representantes de distintos medios en la capital queretana en compañía del 
presidente municipal interino de Querétaro, Enrique Correa el miércoles 27 de junio en la tranquilidad de una 
conocida hacienda a las afueras de la ciudad. (N 2E) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
 “QUERÉTARO CHINGÓN”, LA INICIATIVA DE IP QUE IMPULSA A LOS QUERETANOS INNOVADORES 
Por Adrián Morales 
Ahora diferentes cámaras empresariales y organizaciones sociales se han sumado a la iniciativa ‘Querétaro 
Chingón’, la cual busca fomentar una cultura de paz para crear, innovar y potenciar lo realizado en el estado. Esta 
iniciativa está respaldada por la Coparmex, Canirac, Canaco, Cmic, Canacintra, Fecapeq y el Club de Industriales, 
entre otros. (CyP) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
INCUMPLEN REGLAMENTO MUNICIPAL EN ANTEA. Nos cuentan que decenas de quejas se han presentado en las 
cuentas de redes sociales que maneja el municipio de Querétaro debido a que plaza comercial Antea está 
incumpliendo con las dos horas de estacionamiento gratuito que debe de otorgar a todos sus clientes, tal como lo 
marca el reglamento municipal vigente. Esta irregularidad que afecta directamente el bolsillo de quienes acuden a 
realizar sus compras a este lugar muy visitado, nos dicen, se presenta desde el pasado 31 de mayo, pero hasta el 
momento no han podido revertir dicha medida adoptada unilateralmente por los administradores. SE LES OLVIDA 
EL INICIO DE LA VEDA ELECTORAL. Nos cuentan que quienes tuvieron un tropiezo durante los primeros minutos 
del inicio de la veda electoral son Manuel Pozo Cabrera y Celia Durán Terrazas, candidatos del PRI a la diputación 
federal por el Distrito 3 y a la alcaldía de Huimilpan, respectivamente. Nos dicen que la empresa que maneja sus 
boletines de prensa siguió con el envío de información de sus actividades durante las primeras horas de ayer 
jueves 28 de junio, fecha en la que ya está prohibido por ley difundir todo tipo de propaganda electoral. (EUQ 2) 
 
EXPEDIENTE Q - INOPORTUNAS  
Por Adán Olvera 
La lluvia es tan inoportuna que en Querétaro, tiene lloviendo hace dos semanas y el día de las elecciones 
seguramente seguirá lloviendo. Desde que tengo uso de razón de andar de reportero, no hay un año que no me 
haya tocado cubrir encharcamientos, subidas de nivel en drenes o inundaciones en la zona metropolitana de 
Querétaro, lo cual quiere decir que cada año llueve fuerte o que de plano todavía no nace quien pueda acabar con 
estos fenómenos en Querétaro. Lo impertinente de las lluvias es que normalmente se presentan en la temporada 
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electoral y siempre afectan el sentido del voto, porque es el momento propicio para criticar al gobierno en turno, 
ya sea municipal o estatal. La situación emergente ahora le toca al municipio de El Marqués, donde las 
comunidades de Amazcala, Santa Cruz y la zona de la carretera estatal 200 sufren estragos importantes. El 
domingo vamos a las urnas y como ya los candidatos no pueden hacer campañas de manera formal, para eso 
existen las redes sociales que son el medio perfecto para los ataques entre personas y cuentas desconocidas 
aprovechando la veda electoral para lanzarse “lodo” de manera literal. Lo que es vergonzoso e inexplicable, es la 
afectación a edificios construidos cerca de bordos o vasos reguladores, ahí está el caso del WTC en la entrada a 
Juriquilla que sufrió anegación, seguramente por la cercanía a una pequeña cortina de bordo en Juriquilla y cómo 
ese caso se encuentran otros edificios en la zona de Centro Sur, frente a Centro Cívico, donde se construye otra 
torre en las orillas del Vaso Regulador del Tangano, construido en el sexsenio de Enrique Burgos, y que ahora la 
zona del Tángano pierde cada día especio y vaya usted a saber en que termine. La falta de respeto a la naturaleza, 
seguirá cobrando factura a la fuerza del hombre sobre todo si no existe planeación y escrúpulos, seguramente me 
equivoco y las construcciones tienen los permisos suficientes y la seguridad necesaria para instalarse. De Rebote. 
De todo hay entre candidatos, échele un ojo al currículum de la candidata del Partido Querétaro Independiente a la 
presidencia municipal de Cadereyta de Montes, María Celsa García, que en el espacio de Trayectoria Política 
expone lo siguiente: Sin Colita que me pisen, manos limpias. (DQ) 
  
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
De acuerdo con el reporte de la Conagua, ayer 4 presas se encontraban al 100 por ciento de su capacidad: El 
Carmen y Pirules en el municipio de El Marqués; El Cajón en Querétaro y La Soledad en Colón. Según el pronóstico 
del Servicio Meteorológico Nacional, las tormentas continuarán durante el fin de semana; así que las autoridades 
deberán mantenerse muy en alerta para evitar más daños en las zonas que cada vez que llueve, sufren daños… 
como en El Marqués. En septiembre del año pasado, cuando tras una fuerte lluvia se registró el socavón en Paseo 
Camelinas, junto a Antea (en donde no podemos olvidar, falleció una persona), el presidente municipal Marcos 
Aguilar Vega reconoció que el problema había sido mucho más grande de lo que imaginaban; y dijo que al alcanzar 
el 100 por ciento de su capacidad, el agua del bordo Azteca “tomó una ruta distinta” e impactó de manera directa a 
la plaza comercial. “Esto viene directamente del bordo Azteca que el día de ayer estaba al 20 por ciento de su 
capacidad y en la noche alcanzó el 100 por ciento. Pero para que ustedes dimensionen, si ese bordo no hubiera 
estado en esas condiciones hubiera sido aún mayor el daño que se hubiera ocasionado en todas estas colonias de 
Jurica Campestre, Jurica Pueblo, la zona de Satélite, avenida de La luz (….)”, declaró entonces Aguilar Vega. La 
precipitación de la noche del miércoles y la madrugada de ayer jueves ocasionó que el agua de este mismo bordo 
Azteca se introdujera a las instalaciones del World Trade Center… las preguntas que surgen son ¿quién afecta a 
quién? ¿cuándo acabarán por aceptar los gobernantes que son las construcciones sobre los cauces naturales del 
agua -avaladas de manera irresponsable por ellos mismos, en contubernio con intereses privados- las que 
provocan los daños? A unas horas de que se lleve a cabo el proceso electoral, un grupo de 30 priistas exigió, en 
Plaza de Armas, la renuncia del dirigente estatal del PRI, Juan José Ruiz Rodríguez; y se pronunció abiertamente en 
favor del proyecto del candidato del PAN para el municipio de Querétaro; esto sin dejar su militancia en el partido, 
aunque suponen que serán expulsados. El vocero de este grupo, el regidor suplente en el Ayuntamiento capitalino 
Ricardo Carvajal Almanza, responsabilizó a Juan José Ruiz Rodríguez y al exgobernador José Calzada Rovirosa: 
“Vemos un PRI monopolizado totalmente por un grupo calzadista. Quiero mencionar que el señor fue muy buen 
gobernador, pero queremos que ya saque las manos del partido. El partido tiene que ser para los militantes, para 
los que trabajamos y no nada más para los amigos. (…) El partido se está desquebrajando porque no dejan 
participar”. Que la FGE realizó 7 cateos en inmuebles de las calles Ramón López Velarde y Ema Godoy, de la colonia 
Tintero; la calle Monte Atlas, de la colonia La Loma y la calle Puebla, de la colonia Obrera; todas en el municipio de 
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Querétaro. Como resultado, 5 personas fueron detenidas; se aseguraron 75 paquetes con narcótico, además de 11 
mil 683 pesos en efectivo, una báscula y un arma hechiza. (CQRO 1 y 2) 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez  
-OÍDO EN EL 1810- Atormentados. Que las lluvias también juegan. Algunos políticos hacen changuitos y clavan 
cuchillos en la tierra para alejar el temporal que puede tener repercusiones electorales, sobre todo en los 
municipios de la zona metropolitana, como ya ha ocurrido en otros procesos. ¡Órale! -¡PREEEPAREN!- En 
memoria. Ayer se cumplieron nueve años de la muerte del periodista Ezequiel Martínez Ángeles que hizo historia 
con su programa “A micrófono abierto”, transmitido por Radio Universidad durante dos décadas y media. Con él 
tuvimos el gusto de compartir trabajos y viajes, incluso en Europa, beneficiándonos de su amistad y consejos. A 
cada uno de los miembros de su familia, nuestro abrazo. Y es que El Cheque nos hace falta para oírlo renegar de la 
situación política y criticar a los candidatos. Me lo imagino soltando su clásico. ¡Qué país! -¡FUEGO!- Arden. Que 
ayer hubo otra reunión en la Casa de la Corregidora encabezada por el gobernador Francisco Domínguez con 
asistencia de representantes de todas las dependencias involucradas en el proceso electoral. Algunos salieron con 
caras de preocupación, comentando la posibilidad de que gane un candidato que no les gusta ahí y cuyo nombre ya 
no podemos mencionar por la veda. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua  
VA DE RETRO,  SATANÁS. Mediante un comunicado lanzado urbi et orbi siete gobernadores panistas, entre ellos el 
del estado de  Querétaro, FRANCISCO DOMÍNGUEZ SERVIÉN expresan su deseo institucional -jejeje- de colaborar 
con quien gane este domingo la elección de presidente de la República.  Lo que eso signifique a estas alturas del 
Partido.  Le tienen miedo al diablo. ¿A poco no? Agua azul  para el gandul. (PA 1) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA INQRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA B: SEMANARIO BITÁCORA 
EM: EL MOSQUITO  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 

EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE DE QUERÉTARO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  

R: REFORMA  
LJ: LA JORNADA  

E: EXCÉLSIOR  
 

SALUDOS CORDIALES 
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 




















